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教育委員会定例会(５月)会議録 

 

日  時 平成３０年５月２９日(火) １６時００分～１７時４０分 

 

場  所 市役所３階３０８会議室 

 

出席委員 大津 秀明（教育長）       永田 見生（委員） 

日野 佳弘（委員）        白水 美弥子（委員） 

     喜多村 浩司(委員)        江頭 理江（委員） 

 

事務局  大久保 隆（教育部長）      松野 誠彦（市民文化部長） 

宮原 義治（文化芸術担当部長）  楢原 孝二（人権担当部長） 

名嶋 治 （教育部次長）     西村 信二（市民文化部次長） 

橋本 五郎（学校教育改革担当次長）伏貫 義樹（教育センター所長） 

川上喜美子（学校施設課長）    渡辺 唯希（学校施設課計画主幹） 

松本 良一（教職員課長）     平田 敬一（学校教育課長） 

城戸 孝明（学校教育課学務主幹） 田中 勝昌（学校教育課指導主幹） 

小野 雅啓（学校保健課長）    江田 昭彦（人権・同和教育課長） 

國武 博 （田主丸事務所長）   山内 義美（北野事務所長） 

澁田 光弘（城島事務所所長）   酒見 賢次（三潴事務所長） 

江頭 裕二（生涯学習推進課長）  水島 秀雄（文化財保護課長） 

稲益 久之（体育スポーツ課長）  矢野 功治（体育スポーツ課主幹） 

八田 秀一（中央図書館長）    上野 順也（中央図書館主幹） 

渕上 三郎（青少年育成課長）   俣野 博彦（隣保館長） 

 

議  案 

第２４号議案 平成３０年度教育費予算に係る意見の申出について 

第２５号議案 交通事故による損害賠償の専決処分に関する議案に係る意見の申出に

ついて 

第２６号議案 交通事故による損害賠償の専決処分に関する議案に係る意見の申出に

ついて 

第２７号議案 小学校における児童の負傷事故による損害賠償の専決処分に関する議

案に係る意見の申出について 

第２８号議案 久留米市教育集会所条例の一部を改正する条例に係る意見の申出につ

いて 

第２９号議案 久留米市教育集会所運営審議会委員の任命又は委嘱について 

第３０号議案 久留米市立学校結核対策委員会委員の任命又は委嘱について 

第３１号議案 久留米市教科用図書選定委員会委員の任命について非公開 

第３２号議案 平成３１年度使用久留米市立小学校、久留米特別支援学校小学部及び

小学校特別支援学級教科用図書採択に係る選定方針について非公開 
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第３３号議案 平成３１年度久留米市立小学校、久留米特別支援学校小学部及び小学

校特別支援学級において使用される教科用図書の採択に係る教科用図

書の内容等の特徴の審議について（諮問）非公開 

第３４号議案 平成３１年度使用久留米市立中学校「特別の教科道徳｣の教科用図書採

択に係る選定方針について非公開 

第３５号議案 平成３１年度久留米市立中学校において使用される「特別の教科道徳」

の教科用図書の採択に係る教科用図書の内容等の特徴の審議について

（諮問）非公開 

 

協議事項 

 （１） 平成３０年度久留米市教育施策要綱について 
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会議に先立ち、第３１号議案、第３２号議案、第３３号議案、第３４号議案及び第３５

号議案は非公開で審議することが承認された。 

 

議案 

第２４号議案 平成３０年度教育費予算に係る意見の申出について 

教育長 ただいまから、「久留米市教育委員会５月定例会」を開会いた

します。 

「第２４号議案 平成３０年度教育費予算に係る意見の申出

について」、事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

 

《議案説明》 

教育長 

 

ただいま事務局より第２４号議案について説明がありました

が、ご質問やご意見はありますか。 

 

Ａ委員 

 

予算については、大変よく検討されています。意見ですが、

教育ＩＣＴ活用事業については、今期予算組みという投資がさ

れたので、まずは研究を始めていただきたいと思います。次回

の予算組みでは、各校あるいは全校に早くＩＣＴの活用ができ

るような措置をお願いしたいと思います。 

 

Ｂ委員 タブレットのモデル校は小・中２校ずつということですが、

全校に普及させる見通しはありますか。 

 

事務局 

 

 

 

普及については、予算の状況等もございますが、平成３２年

度からの新しい学習指導要領で情報活用力が非常に重視されて

いるところが、ひとつのターニングポイントだと思っています。

具体的にどう広げていくかというのは、これから検討します。 

 

Ｃ委員 

 

 

２点質問がございます。１点目は資料３の重点３の項目で、

久留米版コミュニティ・スクールについて具体的に説明をお願

いします。２点目は、東京オリンピック・パラリンピック等の

事前キャンプで、ＭＩＣＥ誘致推進のＭＩＣＥというのはどう

いう文言でＭＩＣＥというのですか。 

 

事務局 

 

 

 

久留米版コミュニティ・スクールの概要についてですが、大

きく二つございまして、一つ目は、久留米市立小中学校の全て

に設置している地域学校協議会の委員に対する報酬で、１人年

間１万円で、各校約１０名程度いる委員の報酬です。二つ目は、

地域学校協議会が例えばスローメディアや規範意識をつくるな
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ど、学校の状況に合わせて実施する特色ある取組みに対して、

教育委員会から交付金を支給しているものです。 

 

事務局 

 

 

 

 

 

ＭＩＣＥとは、久留米での宿泊や買い物をもたらす会議やイ

ベントなど、コンベンション効果がある交流事業のことを言っ

ています。スポーツについては、ＭＩＣＥの「Ｃ」コンベンシ

ョン効果ということで、スポーツ大会や東京オリンピック・パ

ラリンピックの競技の１ヶ月前に、事前キャンプとして気候に

慣れるために各国から来日されることに伴った交流事業のなか

で、スポーツを生かした事業を行うというものです。 

教育長 

 

 

他にございませんか。無いようですので採決に入ります。 

「第２４号議案 平成３０年度教育費予算に係る意見の申出

について」、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全委員） 

 

（挙手） 

 

教育長 

 

 

 

 

 

賛成全員でありますので第２４号議案を原案のとおり承認い

たします。 

次に、「第２５号議案 交通事故による損害賠償の専決処分に

関する議案に係る意見の申出について」及び「第２６号議案 交

通事故による損害賠償の専決処分に関する議案に係る意見の申

出について」事務局から説明をお願いします。 

 

第２５号議案 交通事故による損害賠償の専決処分に関する議案に係る意見の申出

について 

第２６号議案 交通事故による損害賠償の専決処分に関する議案に係る意見の申出

について 

事務局 

 

 《議案説明》 

 

教育長 

 

ただいま事務局より第２５号議案及び第２６号議案について

説明がありましたが、ご質問やご意見はありますか。 

 

（全委員） 

 

（特になし） 
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教育長 

 

 

 

 ご質問等が無いようですので早速採決に入ります。 

まず、「第２５号議案 交通事故による損害賠償の専決処分に

関する議案に係る意見の申出について」、賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

（全委員） 

 

（挙手） 

 

教育長 

 

 

 

賛成全員でありますので第２５号議案を原案のとおり承認い

たします。 

次に、「第２６号議案 交通事故による損害賠償の専決処分に

関する議案に係る意見の申出について」、賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

（委員４人） 

 

（挙手） 

 

教育長 

 

 

 

 

賛成多数でありますので第２６号議案を原案のとおり承認い

たします。 

次に、「第２７号議案 小学校における児童の負傷事故による

損害賠償の専決処分に関する議案に係る意見の申出について」

事務局から説明をお願いします。 

 

第２７号議案 小学校における児童の負傷事故による損害賠償の専決処分に関する

議案に係る意見の申出について 

事務局 

 

《議案説明》 

 

 

教育長 

 

ただいま事務局より第２７号議案について説明がありました

が、ご質問やご意見はありますか。 

 

Ｄ委員 「教室後方に設置された棚の上に登り」とありますが、細か

な状況を説明していただけますか。 

 

事務局 

 

教室の後ろにあるランドセルや道具を置くための棚の上に登

って卒業式の飾りつけをはずすよう先生から児童に指示があ

り、先生がその場から離れ、児童だけで棚の上に登って飾りつ

けをはずしていたところ、バランスを崩し、床面に顔面を打ち

つけたというものです。 
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Ｄ委員 

 

どのような棚ですか。 

 

 

事務局 

 

教室後方の掲示板に据付けの幅４０～５０ｃｍで、腰までの

高さの棚です。 

Ｄ委員 

 

棚の上に乗って作業をすることは問題ないのですか。 

 

事務局 棚から落ちないような注意をしながらであれば、作業をする

ことはあります。 

 

Ｄ委員 

 

先生が教室にいなかったから、学校側が責任をとらないとい

けないということですか。 

 

事務局 

 

 

先生が棚の上に登るように指示しているため、児童がきちん

と怪我なく降りるまでは見守る等配慮する義務があったと考え

ています。 

 

教育長 

 

 

 

他にございませんか。無いようですので採決に入ります。 

「第２７号議案 小学校における児童の負傷事故による損害

賠償の専決処分に関する議案に係る意見の申出について」、賛成

の方は挙手をお願いします。 

 

（全委員） 

 

（挙手） 

 

教育長 

 

 

 

 

賛成全員でありますので第２７号議案を原案のとおり承認い

たします。 

次に、「第２８号議案 久留米市教育集会所条例の一部を改正

する条例に係る意見の申出について」事務局から説明をお願い

します。 

 

第２８号議案 久留米市教育集会所条例の一部を改正する条例に係る意見の申出に

ついて 

事務局 

 

《議案説明》 

 

 

教育長 

 

ただいま事務局より第２８号議案について説明がありました

が、ご質問やご意見はありますか。 
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（全委員） 

 

（特になし） 

 

教育長 

 

 

 

 ご質問等が無いようですので早速採決に入ります。 

「第２８号議案 久留米市教育集会所条例の一部を改正する

条例に係る意見の申出について」、賛成の方は挙手をお願いしま

す。 

 

（全委員） 

 

（挙手） 

 

教育長 

 

 

 

賛成全員でありますので第２８号議案を原案のとおり承認い

たします。 

次に、「第２９号議案 久留米市教育集会所運営審議会委員の

任命又は委嘱について」事務局から説明をお願いします。 

 

第２９号議案 久留米市教育集会所運営審議会委員の任命又は委嘱について 

事務局 

 

《議案説明》 

 

教育長 

 

ただいま事務局より第２９号議案について説明がありました

が、ご質問やご意見はありますか。 

 

（全委員） 

 

（特になし） 

 

教育長 

 

ご質問等が無いようですので早速採決に入ります。 

「第２９号議案 久留米市教育集会所運営審議会委員の任命

又は委嘱について」、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全委員） 

 

（挙手） 

 

教育長 

 

 

 

賛成全員でありますので第２９号議案を原案のとおり承認い

たします。 

次に、「第３０号議案 久留米市立学校結核対策委員会委員の

任命又は委嘱について」事務局から説明をお願いします。 

第３０号議案 久留米市立学校結核対策委員会委員の任命又は委嘱について 

事務局 

 

《議案説明》 

 

 

教育長 

 

ただいま事務局より第３０号議案について説明がありました

が、ご質問やご意見はありますか。 
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（全委員） 

 

（特になし） 

 

教育長 

 

ご質問等が無いようですので早速採決に入ります。 

「第３０号議案 久留米市立学校結核対策委員会委員の任命

又は委嘱について」、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全委員） 

 

（挙手） 

 

教育長 

 

 

賛成全員でありますので第３０号議案を原案のとおり承認い

たします。 

次に、協議事項に移ります。 

 

協議事項  

（１） 平成３０年度久留米市教育施策要綱について 

教育長 

 

それでは、協議事項「（１）平成３０年度久留米市教育施策要

綱について」、事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

 

《協議事項説明》 

 

教育長 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、ご質問やご意見は

ありますか。 

 

Ｃ委員 

 

２点質問します。まず、新様式のなかで成果指標とあります

が、全て数値での指標を出されることが可能な事業が挙がって

くるという理解でいいのでしょうか。 

もう１点は、参考資料１の新様式ですが、３年間で事業を実

施するとともに、その中で工夫改善が行われたことを合わせて

評価するという理解でいいのでしょうか。 

 

事務局 

 

事前に各課に新様式で対応可能かどうかを確認した段階で

は、数値化できるだろうということですので、基本的には数値

化できるものを想定しています。ただし、今後より良い指標が

あるというご意見をいただいた場合は、絶対ではありません。 

工夫改善については、数値的には経年で示し、点検評価の欄

は当該年度分を記載することを想定しています。 

 

Ｃ委員 

 

事業を実施することと工夫改善を行うということを同時に評

価をするという考え方になるのでしょうか。 
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事務局 事業目標と成果指標の評価理由の欄がありますが、評価の根

拠となる事業目標・成果指標を達成するために努力した点を記

載しようとするものです。 

 

教育長 

 

他にございませんか。無いようですので、次に報告事項に移

ります。 

報告事項 

（１） 教育委員会後援事業等に関する報告 

（２） 平成３０年度（公財）久留米市体育協会各種事業の共催・後援について 

（３） 久留米市と大塚製薬株式会社との連携協定の締結について 

（４） トップアスリート支援事業「強化指定選手」の認定について 

（５） 「久留米アリーナ」について 

（６） 学校閉庁日の設定について 

今後のスケジュール 

○ ６月定例会： ６月１９日（火）１０時～ 市庁舎３階 ３０８会議室 

○ ７月定例会： ７月２５日（水）１６時～ 市庁舎４階 ４０１会議室 

 

   

非公開議案 

第３１号議案 久留米市教科用図書選定委員会委員の任命について非公開 

第３２号議案 平成３１年度使用久留米市立小学校、久留米特別支援学校小学部及び

小学校特別支援学級教科用図書採択に係る選定方針について非公開 

第３３号議案 平成３１年度久留米市立小学校、久留米特別支援学校小学部及び小学

校特別支援学級において使用される教科用図書の採択に係る教科用

図書の内容等の特徴の審議について（諮問）非公開 

第３４号議案 平成３１年度使用久留米市立中学校「特別の教科道徳｣の教科用図書

採択に係る選定方針について非公開 

第３５号議案 平成３１年度久留米市立中学校において使用される「特別の教科道

徳」の教科用図書の採択に係る教科用図書の内容等の特徴の審議につ

いて（諮問）非公開 

（非公開で審議後、第３１号議案、第３２号議案、第３３号議案、第３４号議案及び

第３５号議案は原案のとおり承認された。） 

 

大津教育長 

（教育長） 

 

これで全ての審議が終了しました。以上をもちまして、久留

米市教育委員会５月定例会を終了いたします。おつかれさまで

した。 

 


